
Homélie du 5ème Dimanche des temps ordinaires/Année B  
“ORA ET LABORA” 

 
Prélude : Nous célébrons aujourd’hui le cinquième dimanche de temps ordinaire. Les lectures 
nous parlent d’un côté de la mission de Jésus sur terre et de l’autre, de notre mission que nous 
devons exercer dans la foi malgré les épreuves. 
 
Homélie : Au sein de notre Paroisse, nous célébrons aujourd’hui de manière particulière la 
journée de la vie consacrée (qui a déjà été fêtée le 02 février, vendredi dernier, jour de la 
présentation du Seigneur au temple). Les religieux et religieuses se sont déjà appropriés cette 
journée et s’appellent souvent des “consacrés” alors que nous tous nous sommes des 
consacrés à travers notre baptême. Oui! Eux se sont déjà consacrés de manière particulière 
à travers les vœux religieux par lesquels ils imitent la vie de Jésus, la vie du Christ lui-même.  
 

L’évangile d’aujourd’hui, nous annonce cette vie de Jésus en trois étapes : la prière, 
le travail et la rencontre. 
 
1) La Prière : “Jésus se leva bien avant l’aube. Il se rendit dans un endroit désert, et là 
il priait”. La première activité de Jésus c’était la prière. C’est-à-dire la rencontre avec le Père 

pour placer entre ses mains les hommes et les femmes de tous les temps ainsi que 
toutes leurs activités. Et ce qui est spécial dans la prière de Jésus, c’est qu'il priait 
toujours ou souvent pour les autres et non pour lui-même. Apprenons aussi à prier non 
seulement pour nous-mêmes, mais aussi et surtout pour les autres et nous serons 
exaucés. Le premier travail de toutes les congrégations qui sont sur notre paroisse 
c’est de prier pour le monde. Et celles pour qui la prière est au centre et prend plus de 
temps sont les moniales sœurs carmélites qui habitent tout près de la basilique de 
Fourvière dans leur adage : “La prière, c’est ma nourriture”.  Ainsi, au début de nos 
journées, nous sommes aussi appelés à prier, à présenter à Dieu nos activités et tout 
se passera bien. Connaissez-vous la prière avant de commencer son travail? La voici: 
“Seigneur, je T’offre cette journée de travail. Que Ton Esprit saint 
manifeste en moi et dans mon entourage un esprit de Paix et de Joie, qu’Il 
me donne Sagesse et Force, pour porter sur mon travail un regard 
d’Amour, pour développer en moi patience, compréhension, douceur et 
disponibilité, pour voir, au-delà des apparences, Tes enfants comme tu 
les vois Toi-même. Seigneur, ferme mes oreilles à toute calomnie, garde 
ma langue de toute malveillance. Revêts-moi de Ta beauté, Seigneur, 
pour que tous ceux qui m’approchent aujourd’hui, découvrent Ta 
présence. Amen”. Après cette prière, tu peux commencer en paix ton activité. Et c’est 
ce que Jésus faisait. D’où le 2ème point de notre partage. 
 
2) Le travail : Le principal travail de Jésus était la prédication, l’annonce de 
l’évangile. Simon et les autres disciples partirent chercher Jésus et il lui dirent : “tout 
le monde te cherche”. Jésus leur dit : “Allons dans les villages voisins afin que 
là aussi je proclame l’évangile”. Ce passage nous montre la vie missionnaire de 
Jésus. Il nous montre que dans le travail que nous faisons, chacun individuellement, 
doit être fait non seulement pour nous-mêmes ou pour nos familles et nos proches, 
mais aussi et surtout pour les autres sans attendre d’eux un retour. Et c’est ce que font 
beaucoup des religieux et religieuses de notre paroisse à l’instar des Petites 
sœurs des pauvres qui s’engagent à relever les pauvres de leurs 
souffrance,  les Oblats de Marie Immaculée dont la devise est : " Il m'a envoyé 
évangéliser les pauvres" afin de leur donner le goût de vivre, Pour les Sœurs de Notre 
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Dame de Charité du Bon Pasteur pour qui: "Une âme vaut plus qu'un monde" et qui 
témoignent de l'amour, de la tendresse et la miséricorde de Jésus Bon Pasteur. Pour 
les Sœurs salésiennes qui annoncent l’évangile par l’éducation et l’enseignement avec 
comme slogan : "Sans affection, pas de confiance ; sans confiance, pas d'éducation", 
et les Sœurs de Jésus et Mairie avec leur charisme : "Faire connaître et aimer Jésus et 
Marie", par l'éducation chrétienne en tous les milieux sociaux, avec la préférence des 
jeunes, et parmi ceux-ci des pauvres. sans oublier les Petites Sœurs de la Sainte 
Enfance qui annonce l’évangile par leur présence et leur intégration dans la vie 
courante; les Frères de Saint Jean qui, à la suite de l’apôtre Jean, prône le vivre 
ensemble en amis du Christ et témoigner de sa lumière et de son amour." sans oublier 
les Assomptionnistes appelés à annoncer le Royaume de Dieu en eux autour par leur 
témoignage de vie. Toutes ces citations pour montrer que, comme Jésus, les religieux et 
religieuses sont engagés pour la cause des autres et plus particulièrement, pour la cause des 
pauvres. Après le travail, Jésus allait à la rencontre ordinaire de ses amis pour manger, pour 
jouer et  pour se reposer. D’où le 3ème point de notre partage :  
 
3. La rencontre : Jésus rencontrait les gens de manière ordinaire, pour se reposer chez eux, 
pour manger chez eux et avec eux. C’est à cette occasion qu’il rencontre la belle-mère de 
Pierre malade et la guérit. Si nous voulons aussi être guéris de nos maladies et de nos péchés, 
ayons le courage d’inviter Jésus dans nos maisons, lui qui se reconnaît à travers les pauvres 
qui nous entourent et qui ont besoin de notre secours. 
 
Les trois temps de Jésus : La prière, le travail et la rencontre  peuvent aussi se vivre par 
chacun et chacune d’entre nous dans sa condition de vie pour refléter notre identité chrétienne. 
Ils feront de nous des évangélisateurs et des évangélisatrices, des disciples-missionnaires. 
C'est saint Paul qui disait dans la deuxième lecture : « Malheur à moi si je n'annonce pas 
l’Évangile ». Nous ne sommes pas des saint Paul, mais nous pouvons témoigner de la Bonne 
Nouvelle de notre propre façon . Saint Paul y a consacré toute sa vie à la suite d’un appel 
particulier.  
 
Chacun de nous annoncera l’évangile à travers sa prière quotidienne, son travail et son 
temps de loisirs ou de rencontre avec les autres. Que Dieu nous aide tous à être des 
vrais missionnaires partout où nous sommes. Amen. 
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